

りました。先生が、「名前を教えてあげなさい」と言つたので、わたしは、びっくりしました。わたしは思わず、「わたなべあやこ」と名前を小さな声で言いました。

とてもはずかしかったので、下を向いてしまいました。向こうの人も先生に名前を聞かれた時は、ずかしそうなので同じだと思いました。

(中略)

みんなでいろんなことをすると、みんなでボールをひろつてあげたりやり方を教えてあげたりしました。わたしがよそ見をしていたら、養護学校の人がどこかへ行つてしまふことがありました。わたしはあわててさがしに行きました。見つ



おもしろ国めぐり

けて手をつないでつれてきました。

(中略)

へい会式が終わって、みんなでバスに乗りました。朝会った時にははずかしかつたけれど、ゲームをいつしょにやつたり遊んだりしたので、はずかしくなりました。

(中略)

養護学校の人達のなかには、からだの不自由な人がたくさんいました。交歓会の前の日は、からだが不自由な人と遊んだりするのがいやだな、なんて思つていなければ、終わつてみるといやだつたなんて思ひません。それは、たぶん樂しかつたからだと思います。

(三)

保護者の意識（熊倉小）

- ① 交流がなされ、子どもと同様に思いやりの心を認識させられた。
- ② 障害児の人々は、心が澄んでいて、素直であることが理解できた。
- ③ 養護学校との交流で、子どもから話を聞き、障害児であつても精神一杯がんばっている姿を聞き、他人への思いやりや、いたみをわかつてあげようとする気持ちが育つたことを嬉しく思います。
- ④ 同じ人間に生まれながらわいそうと思っていたが、私たち大人も子どもたちの暖かい心を育てるだけでなく、現実の行動として社会生活の中で生かしていきたいと思います。

⑤ 保護者（熊倉小）の感想文

去る九月二十六日、西郷養護学校と熊倉小学校の交歓会に参加させていただいた生徒の母親です。

養護学校については、同村にありながら全く無知でした。学校から要請があつた時は、多少の不安と正直言つて好奇心のようなものも手伝つて承知した次第です。

(中略)

慢然と参加し、色々なものに出会い、そこから得ることも子どもの場合多くあると思ひますが、養護学校の皆さんには、目的をきちんととらえている様子が感じられました。(中略)

学力や競争のみが重視されるような社会の中で、子どもを見る目もそれのみで評価してしまがちな自分が恥ずかしくなりました。

(中略)

これまで障害者については、意識の外にあつたものが、今回参加させていただき、障害者は決して社会のワクからはみ出しているのではなく、共に生活している一員であるということを認識しなければと思いました。

(7)

養護学校の児童の活動範囲の広がり

この活動をきっかけに交流教育の輪がより広がる事を役員の一人として願つております。

(中略)

これまで障害者については、意

識の外にあつたものが、今回参加

させていただき、障害者は決して

社会のワクからはみ出しているの

ではなく、共に生活している一員

であるということを認識しなけれ

ばと思いました。

⑥ 本校P.T.A役員の感想

元気で活発な熊倉小の子どもたちと明るく屈託のない本校の子どもたち、最初はどことなくぎこちないやりとりにも感じられましたが、大信村運動公園で一緒に楽し

くゲームに興がける頃には打ちとけたふんいきに移つていきました。

(中略)

このような交流の機会がより多く重ねられる事により、健常児の障害児に対する異和感がなくなるのではなかろうか。初めて握手をする時、とまどいを見せた熊倉小の児童も交流が深まるにつれ、本校の児童がけつして特別ではなく、自分たちより心や身体が弱いだけだと気付いてくれたはずです。(中略)

この活動をきっかけに交流教育の輪がより広がる事を役員の一人として願つております。

(中略)

これまで障害者については、意

識の外にあつたものが、今回参加

させていただき、障害者は決して

社会のワクからはみ出しているの

ではなく、共に生活している一員

であるということを認識しなけれ

ばと思いました。